



ARCTIC SUPERSTAR

ARCTIC SUPERSTAR / ARCTIC SUPERSTAR

Der Hip-Hopper Nils aka SlinCraze lebt mit seiner Mutter im Hochland Norwegens. Er rappt auf Sami, um die Kultur seiner Vorfahren zu erhalten. Unüberschaubare Schneeflächen sind so ziemlich das letzte Setting, das man mit HipHop in Verbindung bringen könnte. Unter schwierigeren Bedingungen kann man eine Karriere im Showbusiness kaum beginnen. Trotzdem hält Nils Rune Utsi auch mit Mitte 20 noch an seinem Traum fest, das kleine Studio im Keller seiner Mutter eines Tages zu verlassen und ein weltberühmter Popstar zu werden – kein leichtes Unterfangen, wenn man in der Einöde lebt und in einer fast ausgestorbenen Sprache rappt; auch wenn das große Vorbild Eminem heißt. Simen Braathen begleitet den idealistischen Außenseiter respektvoll mit der Kamera. „Arctic Superstar“ erzählt eine Geschichte über das Festhalten an der eigenen Kultur und von der Notwendigkeit, an sich selbst zu glauben, wenn es sonst keiner tut. Und die Musik ist tatsächlich richtig gut.

Rapper Nils AKA SlinCraze lives with his mother in the Norwegian highlands. He raps in the Sami language to preserve the culture of his ancestors. Snowy fields as far as the eye can see are really the last place you'd expect to find rap music. It would be difficult to imagine worse conditions for launching a show business career. Nonetheless, in his mid-20s, Nils Rune Utsi still hangs onto his dream of one day leaving the small studio in the basement of his mother's place and becoming a world-famous pop star. That's no mean feat if you live in the backwoods and rap in a language that has almost died out – even if you pattern yourself on Eminem. Simen Braathen follows this idealistic outsider respectfully with his camera. "Arctic Superstar" is about holding on to your own culture and the necessity of believing in yourself when nobody else does. As a plus, the music is, as it happens, really good.

Simen Braathen hat an der Technisch-Naturwissenschaftlichen Universität Norwegens und an der Westerdals Oslo School of Arts, Communication and Technology studiert. Seit zehn Jahren ist er als Musikjournalist, Promoter und Musiker tätig. Für Magnus Larsens Kurzfilm „Regimet“ hat er das Drehbuch geschrieben. „Arctic Superstar“ ist sein Regieдебüt. Das „Vice“-Magazin wählte den Film in die Top 10 der Musikdokumentarfilme 2016.

Simen Braathen studied at the Norwegian University of Science and Technology and the Westerdals Oslo School of Arts, Communication and Technology. He has been working as a music journalist, promoter and musician for 10 years. He wrote the script for Magnus Larsen's short "The Regime". "Arctic Superstar" is his directing debut. It was selected as one of the top ten music documentaries of 2016 by "Vice" magazine.



Norwegen 2016, 72 Min., norweg., sami, engl., russ. OF, engl. UT

R: Simen Braathen B: Simen Braathen K: Kristoffer Kumar D: Nils Rune Utsi, Ole Kristoffer Hætta, Lars André Svehagen, Marit Inga Utsi P: Stig Andersen, Indie Film F: Norwegian Film Institute

Deutsche Premiere

Do 3.11.
22:30h
Koki

Fr 4.11.
22:45h
CS6